

par des gens qui se disent hautement catholiques, qui fréquentent et même administrent les sacrements.

Le fond de toute cette doctrine, d'ordinaire vague, insaisissable, est l'esprit même du libre examen protestant : « Chacun peut croire ce qui lui plaît, sans avoir à dépendre que de sa conscience. » Les hérétiques du XVI^e siècle n'ont pas osé déduire de leurs principes les conclusions qu'ils amenaient rigoureusement ; les hérétiques de notre époque font le second pas et permettent de tout nier. Aussi Pie X a-t-il déclaré expressément que le troisième pas « précipitera dans l'athéisme. » C'est pour cela qu'il a élevé la voix, afin de nous signaler le péril.

Retenons bien ceci : il n'y a qu'une manière d'être catholique, c'est de croire ce qu'enseigne le Pape et de lui obéir ; toute autre doctrine religieuse est l'hérésie. Restons donc docilement attachés à notre Chef, à celui que JÉSUS a chargé du soin de « paître ses agneaux et ses brebis », le docteur infaillible, assisté par l'Esprit-Saint pour instruire et diriger l'Église bâtie sur le roc du Calvaire.

PRIÈRE QUOTIDIENNE PENDANT CE MOIS

Divin Cœur de JÉSUS, je vous offre, par le Cœur immaculé de MARIE, les prières, les œuvres et les souffrances de cette journée, en réparation de nos offenses et à toutes les intentions pour lesquelles vous vous immolez continuellement sur l'autel.

Je vous les offre, en particulier, pour que tous les catholiques se gardent avec soin de tout ce qui pourrait porter atteinte à l'intégrité de leur foi.

Résolution apostolique : Ne pas lire et ne pas laisser lire autour de nous les livres ou les revues qui défendent les erreurs condamnées.

— • • • —
Lettre de S. G. Mgr Bégin

à Mgr Amette, archevêque de Paris

A L'OCCASION DE LA MORT DU CARDINAL RICHARD

Rome, Collège canadien, 29 janvier 1908.

Monseigneur,

L'Église de France est plongée dans le deuil par la mort du saint cardinal archevêque de Paris, Mgr Richard ; celle du Canada français y prend une large part. Depuis bien des